

# El Observatorio de la Sostenibilidad pide limitar regadíos para combatir el cambio climático

Un informe del "lobby" sobre la sequía en España destaca la buena gestión del agua para consumo urbano en la Comunidad Valenciana

F. J. Benito | | 12.12.2017 | 00:03

El Observatorio de la Sostenibilidad ha hecho público un informe en el que alerta de la elevada vulnerabilidad de España frente al cambio climático. Los altos consumos de **agua** por el aumento de regadíos hasta el año 2016, el aumento de superficie artificial y **nuevas zonas urbanas**, los **récords de turistas** que se superan año tras año y las elevadas **pérdidas** aún existentes en el sistema de abastecimiento y transporte de agua pueden limitar a medio plazo el desarrollo económico. La Comunidad Valenciana es, en este sentido, un modelo de ahorro ya que es la sexta autonomía que menor agua pierde en sus redes de abastecimiento.



El Observatorio de la Sostenibilidad pide limitar regadíos para combatir el cambio climático

Las principales recomendaciones, ante la grave situación existente, están dirigidas a la Administración y tienen que ver con la búsqueda de **alternativas** de abastecimiento a cada ciudad para tomar medidas en caso de persistir la sequía, paralización de cualquier nuevo regadío y plan de disminución de las actuales **zonas de regadío**.

También se reclama un aumento de la **depuración y regeneración** de aguas residuales y campañas de publicidad de concienciación y ahorro hacia industrias y ciudadanos. Se deben cerrar los pozos ilegales y estudiar en profundidad la actualización de los precios del agua de riego. Respecto al sector empresarial se deben introducir cambios en los procesos para ahorrar agua, la depuración de vertidos y lograr el reciclaje de aguas al 100%

El análisis ofrece también el acceso (**links**) en los que se pueden consultar las reservas hídricas de los principales embalses españoles y las reservas totales por demarcaciones hidrográficas.

<https://obsostenibilidad.carto.com/builder/05f80337-097f-4b73-b72b-33f89985d3d2/embed>

<https://obsostenibilidad.carto.com/builder/de7f82fd-e641-4ed6-9ef2-bcb482cef130/embed>

El Observatorio exige actuar sin más dilación en un análisis de todos los sistemas de abastecimiento; lanzar una gran campaña de ahorro de agua en todo el país que afecte a administraciones, empresas y ciudadanos y actuar sobre la depuración de las aguas para aumentar el reciclado de las misma.

En resumen: No debe, ni se puede utilizar al límite los recursos del territorio, "ya que eso incrementa la vulnerabilidad; es insostenible el sobredimensionamiento de los regadíos, que han aumentado en dos millones de hectáreas en 50 años. Debe controlarse la urbanización del **Mediterráneo** y otras zonas costeras que superan el estrés hídrico. Se han de depurar todas las aguas y proteger los ecosistemas fluviales y el mar. El cambio climático es inexorable y el arco mediterráneo supera un elevado nivel vulnerabilidad; y finalmente, España tiene un alto riesgo de sequía y deberíamos tener una enseñanza y una cultura, de ahorro de agua en todo momento", según el Observatorio.

En suma, si no se aplica un enfoque sostenible frente al problema de la sequía que esté basado en la gestión inteligente de la demanda, en el ahorro y en el uso eficiente del agua en el futuro inmediato, a medio plazo podrían ser habituales, entre otros, cortes de suministro, problemas de abastecimiento, **pérdida de cosechas**, aumento de las necesidades de importación de cereales otros productos, aumento de la contaminación y de los incendios, la falta de mantener caudales ecológicos y el enfrentamiento entre autonomías por el agua será un tema recurrente.

## Concentración en Murcia

Por otro lado, **La Unió de Llauradors** ha decidido adherirse y apoyar la concentración del miércoles en Murcia como inicio de las movilizaciones convocadas en defensa del agua para la agricultura de la provincia y anima a los agricultores alicantinos a participar en la misma.

En este sentido, ha remitido un escrito a la Comunidad General de Regantes **Riegos de Levante** y al Sindicato Central de Regantes del Tajo Segura donde les informa de su adhesión y convocatoria de la misma entre sus socios y agricultores. La concentración se iniciará a las 10 horas en la **plaza de Fontes** de la capital murciana, donde se ubica la Confederación Hidrográfica del Segura y se prevé que finalice sobre las 13 horas ante la Delegación del Gobierno.

La falta de agua es un **grave problema** para los regantes alicantinos, a lo que se une la exigencia como una cuota fija más de la cantidad de 120 euros por hectárea para pagar la obra del trasvase, aunque "no se recibe ni una gota de agua".

La defensa de nuestra **agricultura** y de nuestro futuro es cosa de todos, y aunque los representantes de las Comunidades de Regantes estamos haciendo lo imposible por luchar contra estas amenazas, a la

hora de acudir a las concentraciones somos un grupo reducido de personas que no se hace visible ante la opinión pública.

Cabe señalar que **Riegos de Levante** pone a disposición de todos lo que deseen asistir **autobuses gratuitos** que saldrán el mismo miércoles desde varios puntos y que la Unió ha trasladado a todos sus asociados para su información y asistencia:

**Elche:** Oficinas centrales en Parque Agroalimentario la Alcudia, Calle Santuario de la Luz nº 1. Hora de salida: 8:30 horas.

**Cooperativa Ilicitana-**Partida de Maitino 1-42. Hora de salida: 8:30 horas

**Crevillent:** Fontenay (Parada de autobuses- Carretera Nacional Crevillente a Murcia. Hora de salida: 8:45 horas.

**La Murada-Orihuela:** Plaza de la Cruz. Hora de salida: 9 horas.